

ネットワークひばり

～戸破地区防災訓練～



その後、被災者救出訓練などを行いました。

その後、被災者救出訓練などを行いました。

呉羽断層を震源とする地震を想定した戸破地区防災訓練が11月26日(日)約920名の参加により行われました。朝8時に防災行政無線により地震発生と地震発生時の自宅での行動訓練を呼びかけ、10分後にはまた、住民に避難勧告を発令！各町内で定めた『いつとき避難所』への避難及び災害弱者支援訓練、高齢者・障害者世帯の安否確認の訓練をしました。15分後には戸破コミュニティセンターに防災本部を設置。

朝8時に防災行政無線により地震発生と地震発生時の自宅での行動訓練を呼びかけ、10分後にはまた、住民に避難勧告を発令！各町内で定めた『いつとき避難所』への避難及び災害弱者支援訓練、高齢者・障害者世帯の安否確認の訓練をしました。15分後には戸破コミュニティセンターに防災本部を設置。



《 簡易担架 》



《 救助ロープ 》



《 土嚢作り 》

主な記事

- ・事業の紹介 1 ～ 3
- ・活動から 4 ～ 5
- ・お知らせ、カレンダー 6 ～ 7
- ・トピックス・賛助会員紹介 8

戸破地区の現状

- ◇ 世帯数 3,355 世帯 (+13世帯)
 - ◇ 総人口 8,903 人 (+5人)
 - 男 4,337 人 (+8) 女 4,566 人 (-3)
- 平成29年11月30日現在

※ () は前号比

ひばり文化祭

11月5日(日)第30回ひばり文化祭が盛大に行われました。今年も天気も良くたくさんの方々に来ていただきました。日頃から戸破コミュニティセンターで活動されているサークルや地域のふれあいサロンの皆さんが一堂に会し、日頃の活動を披露する良い機会となりました。

今年のステージはゲストの小杉東部保育園児のかわいいお遊戯、射水警察署(劇団ひばり)の皆さんの寸劇などから始まり、それぞれ練習を重ねた各サークルの発表に大きな拍手が送られました。また、紫水会の方々によるお茶席や、各種団体の皆さんにご協力いただいたバザーでも多くのお客さんが訪れ、楽しんでおられました。準備から片付けまで大勢の皆さんに手伝っていただき本当にありがとうございました。

作品展



2F 展示室



1F サロン作品

ステージ発表



東部保育園児の遊戯



劇団ひばり〜りの寸劇



夏野市長と、バザーを手伝ってくれた小杉中学校の家庭部の皆さん

第1回ひばり・さんが文化祭作品展

11月11日～19日の期間、射水市小杉展示館で、戸破と三ヶの地域振興会合同の文化祭作品展がありました。昨年までは、戸破のみの文化祭作品展でしたが、小杉まちづくり協議会設立を記念して、今回からは合同開催となりました。





戸破地区住民運動会

総合優勝・・・2組（木舟町・乗舟町・神川町・西楠町・鍛冶屋橋・末永町・昭和通り）

男女混合リレー優勝・・・1組（さくら町・中町・茶屋町・荒町・新町・高穂町・中央通り）



10月8日（日）毎年恒例の戸破地区住民運動会を小杉小学校グラウンドで行いました。ファインプレーや珍プレーに声援が飛び交い楽しいひと時を過ごしました。この運動会のように自分に合った競技を楽しんで、「市民 一人スポーツ」を目標に「いつでも どこでも だれでもできる」スポーツを考え一緒に笑顔と感動を創りましょう。皆さん、お疲れ様でした。来年もご協力をお願いします。



中学生ボランティアの皆さんも地域の方々との親睦を深め、記録係や等旗係の仕事を手伝ってくれました。
“ありがとうございました。”

《 戸破長寿会協議会 》

男性料理教室

10月27日（金）に第2回目の料理教室が食改さん指導により開催されました。



～ 認知症を予防する脳活き活きレシピ ～

- すり身入り高野豆腐の煮物
- きゅうりと切干大根のおひたし
- コンソメスープのロールキャベツ等

ふれあい健康教室（女性部）

12月7日（木）小杉スポーツクラブきらりの講師（西川秋子さん・山崎良子さん）より“健康寿命を延ばそう”を合言葉に簡単なストレッチ体操とゲームを行いました。毎日続けて健康に元気でいきましょう！



カローリング・・・第2・4水曜日 うたう集い・・・第3水曜日 ラージボール・・・第2・4日曜日

～ひばりっ子集まれ！～

第3回 おやつ作りと友愛訪

10月1日(日)ひばりっ子達は、始めに白玉入りフルーツポンチ作りに挑戦！ころころと丸めてかわいい白玉団子を作ったり、果物や寒天を切ったりしておよつんの準備をしました。その後、民生委員さんと一緒に高齢者宅を訪問して記念品を渡すと、皆さんとても温かく迎え入れてくださいました。

戻ってきてから、子ども達はおいしそうにフルーツポンチを食べていました。



第4回 課外活動

11月8日(水)小学校の休業日に、公共交通機関を利用して16名のひばりっ子とお世話の方7名で富山方面へ行ってきました。



あいの風とやま鉄道
“切符の買い方体験”

今回は、電車に乗って科学博物館とワンダラーボに行きました。ぼくが一番楽しかったのは科学博物館です。理由は、プラネタリウムやクイズが楽しくていっぱい笑ったからです。ワンダラーボも楽しかったです。ゲームや忍たま乱太郎のTV、空気砲、いろんなのりがありました。同時落下実験装置で競ったりしました。こんなイベントがあったらまた、参加したいです。

歌の森小学校4年 黒梅 琉聖

ふだんは家族で出かけることが多いのですが、今回のひばりっ子は、まず小杉駅で自分たちでキップを買ってあの風鉄道に乗り富山まで行きました。そして、セントラムで科学博物館やワンダラーボへ行き、プラネタリウムを見たり、実験をしたりしました。でも、一番楽しかったことは、友達と一緒に電車などに乗れたことです。

小杉小学校4年 谷岡 利音



《 富山市科学博物

活動から

戸破女性部

*日帰り研修旅行 11/18

朝日町のなないろKANで皿やカップなどの絵付けと、バタバタ茶体験をしました。とても後味すっきり飲みやすいお茶でした。ランチも美味しく頂き、どのテーブルでも話が弾んで楽しそうでした。次に、黒部市指定文化財建造物で北陸の銀閣寺と言われている、初代県知事の私邸を移築した松桜閣を見学。直角に折れ曲がって進む雨戸、ガラス入りの障子戸も珍しく、また2階から眺める近江八景の趣の庭園は紅葉が盛りで素晴らしものでした。その後、魚の駅生地や四十物昆布屋さんなどへ行き、皆さんお土産を両手に下げ満足そうにバスへ。外は雨でしたが中では話も弾み、地域の方々との繋がりがさらに深まった楽しい一日でした。

みどり学級

*折り紙教室 10/7

講師

《新川 紀子氏》



*スズブローチ手作り教室 10/25

ギャラリーおおてらさんの指導を頂きスズのブローチ、ペンダント作り教室を開催いたしました。皆さんオリジナル作品の出来上がりに大変満足そうでした。



《センター生涯学習活動》

*視察研修 ~金沢方面~ 11月20日(月)

肌寒い雨降りの日でしたが、石川県立歴史博物館・加賀本多博物館・成巽閣を見学。お昼はさくら亭にて会食し、午後からは兼六園・金沢城公園と晩秋の金沢を満喫しました。右の写真は兼六園にて観光ボランティアさんお勧めの紅葉のきれいな場所で撮影したものです。



*芋掘り 10月17日(火)



戸破中央児童遊園地にて東部保育園児が春に植え付けたさつま芋を掘りました。今年の芋は粒ぞろいでした。帰りには“手のひらを太陽に”を歌って、みんなにたくさんの元気をくれました。

*ハーバリウム体験講座 10月21日(土)

笹川さんの指導のもと、自然な色合いを生かしたドライフラワーを選び、ピンセットでビンにそっと崩れないよう入れるのに苦労しました。最後にオイルを入れると、ドライフラワーが一層美しく引き立ちました。



お知らせ



介護予防・日常生活支援総合事業

「戸破地域支え合いネットワーク事業」の取組み



国民の4人に1人が75歳以上という超高齢化社会を迎える2025年、「2025年問題」とも言われています。

そうすると、高齢者の皆さんが、いつまでも住み慣れた地域で安心して自分らしく暮らしていくには、介護保険や公的な福祉サービスだけでは限界があり、向こう三軒両隣はもちろん住民が主体となった地域あげでの介護予防活動や日常生活を支援する仕組みづくりが不可欠となり、今、全国各地で種々の取組みが行われています。射水市では住民同士の支え合い体制や多様な生活サービスの創出を目指す「地域支え合いネットワーク事業」が推進されています。

これを受け、戸破地区でも将来を見据え、この事業に取り組むこととし、まず立ち上げられたのが「地域課題会議」です。メンバーは、



地域振興会の役員のほか、日頃から街づくり活動に尽力されている各種団体の役員やボランティアの皆さんに、市や包括支援センターの職員も加わり、総勢50名余りの大所帯。会議では、戸破地区の

現状を確認したうえで、4つのグループに分かれ、第1回会議（9月29日）、第2回会議（11月10日）では、それぞれで戸破地区の課題・問題などを出し合い、解消・解決に向け、地域として、住民として何をどのように進めていくかを共に考え、第3回会議（12月6日）では、各グループの結果を集約し、

今後の活動や街づくりの指標となる「戸破地区 いつまでも住める地域づくり計画表」が作成されました。

今後、機会をとらえ地域の皆さんの計画内容をお知らせするとともに、ご理解とご協力、そして参加を得ながら、「助け合い・支え合いにあふれた地域づくり」を目指します。

安全防災部からのお知らせ！！

- ※ 安全・安心年末街頭キャンペーン・・・12月20日(水)午後4時から“アルビス歌の森店”駐車場にて防犯・交通・防災の合同でチラシ等配布の啓発活動を行います。
- ※ 年末警戒合同パトロール出発式・・・12月1日(金)午後7時から射水警察署で開催され民間パトロール隊協議会員・防犯協会支部役員・射水警察署員・射水市安全なまちづくり推進センター・射水地区少年補導員連絡協議会員・警友会員・保護司会らの参加がありました。
- ※ 年末の交通安全県民運動・・・期間 12月11日(月)～12月20日(水)

スローガン ゆっくり走ろう 雪のふる里 北陸路



1月 8日 (月)	賀詞交歓会	2月18日 (日)	ラージボール大会
1月28日 (日)	ボウリング大会	3月 4日 (日)	ひばりっ子 ニューススポーツチャレンジ!

平成30年左義長のお知らせ

手崎加茂社 1月13日(土)

戸破加茂社 1月14日(日)

福祉なんでも相談室

暮らしの中の様々な心配ごとや困りごと等がありましたら、気軽にお越しく下さい。
プライバシーは守りますので、安心してご相談ください。

◇開催日 12月21日 1月18日 2月15日 (木曜日)

◇場 所 戸破コミュニティセンター 小会議室

小杉・下地域包括センターの専門員が民生委員と一緒に相談員として参加しています。



戸破女性部からのお知らせ

※ 新春の集い



日 時 平成30年1月20日(土) 午後1時30分～

場 所 戸破コミュニティセンター

ゲスト 庄司 みずほ さん (手崎在住の歌手)

お楽しみ抽選会もあります(花鉢、廃油石けん等を準備しております)
ご近所お誘いあわせの上、多数のご来場をお待ちしております。

※ ミニ門松づくり



日 時 12月26日(火) 午後1時30分～

場 所 戸破コミュニティセンター

募集人数 30人

会 費 500円

※ 資源回収(持込時間、収集品目など決まりを厳守下さい)

12月17日(日)・1月21日(日)・2月18日(日)

12月17日は各町内指定場所でも回収いたします。

ツウインクルナイト点灯式

～ まちづくり協議会

11月26日、ツウインクルナイト点灯式があり、迫りくる初冬の夜空が明るいイルミネーションにより小杉の街が華やかになりました。西部保育園の園児のみなさんの可愛い演奏がイルミネーションを盛り上げてくれました。小杉まちづくり協議会の年4回の主催行事としては最終イベントとなりますが、200人を超える参加者には手作りの温かい豚汁がふるまわれ、ビンゴゲームでより一層盛り上がりました。イルミネーションは2月15日まで輝いてくれます。寒い冬の間、優しく小杉の街を照らして、私たちの心を温め穏やかな気持ちにしてくれることでしょう。



西部保育園児と先生による合唱



点灯式 “スイッチ オン” !!



協力金を箱に入れてほくほくの石焼き芋をget!!



＜ 賛助会員 ＞ 戸破地区の街づくりにご協力いただきありがとうございます。

救急薬品工業 (株)	アイディック	(株)ミヤシゲ
杉山製機 (株)	(株)安達工業	社会福祉法人 鷹寺福祉会
(株)大谷工業	(有)大橋刺しゅう	丸芳工業 (株)
中部薬品 (株)	永森建設工業(株)	(株)織田
黒川金物店	黒川建設工業(株)	日本セック (株)
(株)小杉光電社 工事部	(株)天高く～麺家い	立山化成 (株)
(有)島種苗店	(株)匠技創	松坂商店
トントンハウス パス		

《 編集後記 》 庭仕事をしていた家人の「今年は虫の卵がいつもより高い位置に産み付けてある」の言葉に、大雪の予感が・・・これは外れると嬉しいのですが、皆さん備えを万全にして寒い冬を乗りこえましょう。